

REFLEXIONES

PENSAMIENTOS Y REFLEXIONES REVISTA "O"

Daniela
Campos
Navarrete

Mi participación en el Proyecto MEC-EDUPAZ.

Daniela Campos Navarrete

El ser humano es la especie más privilegiada de este mundo, pues hemos sido dotados de la razón y de la libertad de pensamiento. Pero ¿no han notado que últimamente el individualismo nos ha llevado a polarizar nuestras relaciones, nuestras actitudes y

por tanto nuestros comportamientos? Es de sumo interés, hallar la manera de entender todos y cada uno de los fenómenos que transforman al ser humano en una especie destructora y depredadora, no sólo de su entorno sino hasta de el mismo y,

¿cómo?, pues echando a andar el pensamiento. Tengo la firme convicción que el pensamiento nos lleva a lugares inimaginables, a especificar cosas que no han sido siquiera mencionadas, es el arma más poderosa con la que contamos,

El Programa MEC-EDUPAZ aliciente perfecto para mis ansias de saber

Tengo la firme convicción que el pensamiento nos lleva a lugares inimaginables... es el arma más poderosa con la que contamos...

...pero ello no significa que el pensamiento por sí solo nos hará libres y autónomos, sino que va más allá de la simple acción de pensar. Se trata de sensibilización a nivel interno y de llevar todo pensamiento inteligente a la acción desarrolladora.

El proyecto MEC-EDUPAZ me ha dado la oportunidad de colaborar como parte de la Coordinación Editorial de la revista "**Patrimonio: Economía Cultural y Educación para la Paz**". dicha tarea se ha

convertido en el aliciente perfecto para mis ansias de saber y de entender el porqué de las condiciones actuales de vida en nuestro país y más allá de ello, comprender ciertos procesos específicos que llevamos a cabo, de los cuales no somos conscientes, pero son los que transforman la realidad en la que vivimos.

Cada momento en este proyecto ha incidido directamente en mi forma de pensar, en mi perspectiva del espacio, en la de mi entorno, sobre mi manera de construir mi habitar y la multiplicidad de opciones para cohabitar con los demás en la vida cotidiana.

Tan simple y tan complejo es el espacio que ignoramos su importancia, que dejamos nuestras vivencias sin testigo...



Tan simple y tan complejo es el espacio que ignoramos su importancia, y que dejamos nuestras vivencias sin testigo... el espacio no es simplemente "El Espacio", como algo ajeno; sino es aquello que nos acoge, nos identifica y nos lleva a la realización de todos y cada uno de nuestros anhelos y pensamientos.

El espacio le da significado a la acción, la hace permanente cuando nosotros le damos sentido y nos sentimos pertenecientes a él.

Es solo que el mundo acelerado, contradictorio e individualista en el que vivimos a diario, no nos deja observar, pertenecer ni mucho menos permanecer...

Ha sido muy significativo el hecho de poder colaborar con este gran proyecto, de involucrarme con personas altamente preparadas y llenas de pasión por el conocimiento, y de hacer palpable la posibilidad de desarrollar más allá mi pensamiento, integrando mis conocimientos profesionales a nuevas e inexploradas áreas; incluso mucho menos impensables para mi, como futura pedagoga. Una característica esencial que me ha llenado de satisfacciones, es la multidisciplinariedad con la que se vive el programa, los matices que se van formando a través de la interacción de las distintas disciplinas, que se materializan en todos y cada uno de los que participamos en esta gran punta de lanza para conocimiento y la transformación de nuestra sociedad, que es MEC-EDUPAZ.

Es magnífica la tarea que se realiza dentro de nuestro mundo universitario, pero es aún más grande, aquella que como sociedad nos corresponde realizar, y que en sí se traduce como corresponsabilidad de todos y cada uno de nosotros.

Malentendemos muchos de los conceptos propios de nuestro lenguaje, incluso pronunciamos, nombramos y significamos a través de conceptos diversificados por el entorno. Uno de ellos que nos compete propiamente, es el de la *política*; la cual, nos corresponde trasladar a su sentido más puro y esencial. Volverla asunto de todos y no mitificarla en su papel exclusivo y elitista, a su vez se traduce en un papel totalmente ajeno y pasivo de las sociedades.

Es de gran importancia que como comunidad entrelacemos nuestros propios intereses a través de la tarea política y no hagamos de la política un interés propio de algunos y excluyente de todos nosotros.

Como sociedad, como hermandad, como humanidad, debemos de procurar nuestro bien común, nuestro hacer social, nuestro actuar humano.

Bien es dicho que no debemos ser demasiado humanos para no caer en la idea de la superioridad. Por el contrario, *humanos simplemente humanos* en palabras de Nietzsche, para generar los cambios que son tan necesarios y fundamentales en estos tiempos caóticos y de autodestrucción humana.

Mi confianza plena está puesta en este proyecto porque confío en que la gente al sentirse acogida y comprendida desde sus propias necesidades, traduce esa comprensión en participación. Ésta a su vez, puede llevarnos a la transformación, para romper con esa idea del destino a cambio de alimentar las ansias del ser humano por crecer, por entenderse y por reconocerse.

A través de la educación es como se puede llevar el mundo a otros mundos. Es a través de ella que nos enfrentamos a nosotros mismos, que comprendemos lo que realmente necesitamos.

La educación nos sensibiliza, nos concientiza, profundiza en la apertura de pensamiento, en la actividad y actitud crítica. Es la revolución a nivel interno y por ello florece en el actuar profesional. "Llevar la universidad a la calle" y es una tarea ardua y muy noble, tan relevante como lo es, la de investigar educando. Las tres, metas del Programa MEC-EDUPAZ.

Por todo lo anterior, a todos los que estamos inmersos en este universo fascinante que representa un logro más de nuestra querida UNAM, nos deseo que signifiquemos como comunidad académica, un elemento transformador de gran valor, a favor de nuestra tan dolida y sometida sociedad mexicana.



A través de la educación es como se puede llevar el mundo a otros mundos, es a través de ella que nos enfrentamos a nosotros mismos, que comprendemos lo que realmente necesitamos

Daniela Campos Navarrete

- Pasante de Psicología en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, Universidad Nacional Autónoma de México.
- Miembro del Grupo MEC-EDUPAZ.
- Miembro del Consejo Editorial de la Revista Electrónica Patrimonio: Economía Cultural y Educación para la Paz.

